

Melilla, un mes 1.25 pesetas
 Provincias, trimestre 4.50
 Número suelto, 0.05
 Idem atrasado, 0.50

ANUNCIOS
 á precios convencionales

PAGO ANTICIPADO

Oficinas
 IGLESIA, 2
 Talleres
 IGLESIA, 2

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO VI

Miercoles 22 de Mayo de 1907

مليلية في يوم الاربعاء 7 ربيع الاول 1925

NUM. 1645

Carta interesante

Desde Saffi

(De nuestro corresponsal)

La agitación en Marrakech.—Muley-Hafid y los Rehamnas.—Caravana asaltada.—Contra un alemán.—La colonia europea.—Bel-Gazi.

Acabo de recibir cartas de Marrakech con informes que me apresuro á remitirlos.

La agitación subsiste entre la población de Marrakech, una de las más fanáticas é ignorantes del imperio. La falta de autoridades y la impunidad con que se ha dejado hasta ahora el asesinato del médico francés Mauchamp, son las causas principales de la actitud de estos indigenas. Casi todas las tribus inmediatas gozan de completa independencia. La autoridad del Majzen sobre ellas es nominal.

Muley Hafid trata de ganar tiempo, animado de los mejores deseos. Durante tres días celebró conferencias en *Dar el Majzen* con los jefes de la kábila de Rehamnas y merced al reparto de algunos duros han llegado al siguiente acuerdo:

Los cristianos podrán permanecer en Marrakech y dedicarse al comercio sin ser inquietados. Muley Hafid responde.

Los prisioneros presuntos culpables del asesinato de Mauchamp permanecerán en *Dar el Majzen* bien tratados y asistidos.

Los israelitas marcharán descalzos por la villa, pero no serán maltratados como ocurrió las últimas semanas.

Al día siguiente de este acuerdo, recibió el virrey una carta de los Rehamnas pidiéndole la libertad de los prisioneros.

Habían ya olvidado el compromiso contraído.

A fuerza de habilidad y de prometerles abundante moneda, consiguió desistieran de sus pretensiones.

A las puertas de la ciudad ha sido saqueada una caravana portadora de 5,000 duros en metálico y de mercancías cuyo valor asciende á respetable cantidad.

El Majzen es impotente para reprimir estos ataques.

Un comerciante alemán, M. Utting, que acompañado de un judío recorría la ciudad, fué detenido por un grupo de indigenas, quienes obligaron al israelita á descalzarse. A ello se opuso Mr. Utting haciendo uso de su revolver. Dichosamente no tuvo el hecho ulteriores consecuencias por la intervención de musulmanos sensatos.

La colonia europea celebró una reunión para decidir sobre la actitud que debía adoptar conviniendo en vista de las circunstancias, abandonar la ciudad, pues dada la agitación que reina, una palabra, un gesto de un exhaltado, po-

dría poner en peligro la vida de todos los cristianos.

Muley Hafid tomó á su cargo la protección de la caravana que fué organizada sin pérdida de tiempo.

Termino esta larga carta manifestando que Bel Ghazi no podrá penetrar en Marrakech. Se oponen resueltamente los Rehamnas, y el Majzen nada puede contra dicha kábila.

Pacientemente espera en esta villa.
 M. R.

Saffi Mayo 1907.

Sigamos el ejemplo

El telégrafo transahariano

Es admirable la iniciativa de Francia en los asuntos africanos. Todos los días encontramos pruebas de ella y nuestra pluma se ocupa en comentar proyectos que son prontamente realizados y en pedir que España aprenda en el ejemplo ajeno y no pierda el tiempo en idealismos.

Actualmente piensa Francia en acometer la obra importante de enlazar la Argelia con el Senegal por medio de una línea telegráfica.

He aquí los informes que tenemos de ese proyecto:

La línea será aérea, pero sostenida en postes metálicos distantes entre sí 100 metros, colocándose el hilo á una altura mínima de 4.50 m., á fin de que pueda permitir el paso á un hombre que marche sobre un camello.

Los primeros trabajos consistirán en prolongar las líneas de Beni-Abbes y Timimuni hasta Adrar á 120 kilómetros de la costa.

Desde Adrar hasta Burren, punto de término, el telégrafo recorrerá mil cuatrocientos kilómetros, divididos en dos secciones: una argelina, de mil kilómetros, hasta Timisno y otra hasta Burren.

En los 100 kilómetros se establecerán seis fortines que serán Sali, Akahiti, Trichamino, Taquerquero, Ju Sizo y Timisno. Estos fuertes estarán separados por distancias de 80 á 200 kilómetros, según las exigencias del abastecimiento de agua.

Cada puesto se compondrá de un reducto central, que almacenará víveres para tres meses y estará dotado de una cisterna.

La guarnición se compondrá de 5 hombres, uno europeo, jefe del puesto y cuatro indigenas. Estos últimos inspeccionarán los hilos todas las quinceanas.

Todas las mañanas los jefes de los puestos se llamarán por teléfono para asegurarse del funcionamiento de la línea.

En la región sudanesa serán más favorables las condiciones de instalación, pues hoy agua y vegetación abundantes.

En esta parte se establecerán tres puestos: Teminiño, Yungel y Telovet.

En Burren la línea se divide en dos ramales.

El primero irá por el Oeste hácia Tumbuctu, de donde por la red sudanesa llegará al Sudán, Senegal, Guinea y costa de Ivoise; irá por Este á Say, Dabomey y el Congo.

Con la nueva línea se obtendrán grandes ventajas, pues además de las extratégicas que han de resultar de la constante comunicación entre Argelia y el Sudán, como el trayecto que el hilo ha de recorrer es el más corto entre Argelia y el Níger, es seguro que se convertirá en camino regular de las caravanas, las cuales encontrarán en él precioso abastecimiento de aguas en los fortines.

El comercio con el nuevo telégrafo podrá cambiar telegramas con el Africa Occidental á razón de cincuenta céntimos la palabra, mientras que en la actualidad paga de uno á cinco francos, según las colonias.

Calcúlase que el coste de la línea no pasará de dos millones y medio de francos, empleándose en la instalación año y medio.

Junta de Arbitrios

Sesión del día 15 Abril de 1907.

Presidió el Sr. General Chacel.

Concurrieron todos los señores Vocales.

Se leyó el acta de la sesión anterior y fué aprobada.

ORDEN DEL DIA

Se dió cuenta del expediente de prótugo instruido contra el mozo número 45, Francisco Ramirez Montilla, de cuyo expediente resulta que este mozo marchó á América el verano anterior y que no solo no ha cumplido los requisitos que la ley ordena para los que á su edad salen del territorio nacional, sino que no se tiene noticia de que haya comparecido ante la autoridad correspondiente á los efectos de clasificación y declaración de soldado, y considerando que no consta haya sido esta falta originada por impedimento legal para excusarla; que en la tramitación del expediente se han llenado los requisitos que preceptúa el artículo 109 de la Ley de reclutamiento, y que de las actuaciones no aparecen motivos para presumir complicidad de otras personas en la ausencia del mozo; vistas las disposiciones del Capítulo XI de la expresada Ley, y de acuerdo con el informe del Sr. Vocal Síndico, la Junta acordó declarar prófugo al mozo Francisco Ramirez Montilla para todos los efectos legales, condenándolo al pago de los gastos que ocasionó su captura y conducción, para lo cual el Sr. Presidente dictará las órdenes oportunas.

Fué enterada la junta de la relación dictada por la presidencia, de acuerdo con el informe del Sr. Asesor Letrado desestimando instancia de Don Manuel Fernandez Martín en solicitud de que la rescisión del contrato de abasteci-

miento de aguas, no sea con pérdida de la fianza.

Dióse lectura después, á una moción presentada por un señor Vocal en súplica de que se nombre una ponencia que estudie si sería conveniente proponer á la superioridad suprima el reintegro á las juntas de Arbitrios de los menores de aforos de mercancías que se embarcan en esta plaza con destino á aquellas posesiones tomando por base la que rige en Melilla, y después de apoyar dicha moción su autor y tomada en consideración por la junta fué nombrada la ponencia para que la estudie é informe componiéndola los Sres. Vallesca, Botella y López de la Blanca.

Se leyó después otra moción del mismo Sr. Vocal proponiendo se restablezca el arbitrio que abonaban los vendedores ambulantes proposición que fué desarrollada por su autor y apoyada por la presidencia que hizo notar la falta de equidad que existe entre el vendedor que concurre al mercado donde paga un arbitrio y el que vende por las calles ó puestos que no abona nada y después de lijera discusión se acordó que los vendedores ambulantes ó en puestos fijos que se dedican á esta industria de un modo permanente y sin concurrir al mercado abonen 2 pesetas mensuales y los que solo lo hagan en días determinados y no continuamente paguen diez céntimos diarios; los vendedores que hayan acudido al mercado y hayan satisfecho allí el impuesto correspondiente esto lo dará derecho á exponer luego por las calles sus mercancías sin hacer nuevo abono de impuesto. El Sr. Botella hizo constar su opinión contraria á este tributo.

Se levantó la sesión.

Leales y rebeldes

Las operaciones de ayer

El día brumoso, impidió las observaciones desde la plaza.

Por la tarde oyéronse disparos de cañón hechos por el «Saide» contra la factoría de Mar Chica, lo que indujo á suponer que los rebeldes habían roscatado el fortín.

Nuestro corresponsal en Chafarinas nos telegrafió que se oían desde las islas nutrido cañonazo en dirección á Melilla.

El «Saide»

A las diez de la noche tuvimos noticias de que el buque cherifiano acababa de fondear y acto continuo nos dirijimos á bordo para adquirir informes sobre lo ocurrido ayer, pues por la plaza circulaban las más opuestas versiones.

El bote que nos conducía, encontró al del capitán que se dirigía á tierra y á él trasbordamos.

Hablando con el capitán

Accediendo á nuestro ruego, el Comandante del «Saide» nos informó ex-

La semana en Bolsa

De nuestro servicio especial

El aspecto del mercado bursátil durante la pasada semana ha sido poco satisfactorio, con relación á los valores públicos. La cotización oficial acusa un constante y diario descenso.

La abundancia del papel al contado y la flojedad de sus cambios impiden el progreso de los cambios y en definitiva queda acentuada la baja.

No es fácil empresa la de explicar las causas á que obedece la depreciación del Interior al contado. Alguien supone que se trata de una maniobra de la especulación para crear descubiertos y producir después el alza con mayor empuje. En el transcurso de cuatro días hábiles su cotización ha perdido 40 céntimos, cerrando á 82'40. El fin de mes también se deprime, manteniendo en los primeros días la doble de 20 céntimos, alguna vez extendida hasta 25, para cerrar á 82'72.

Influye en la terminación de la pesadez de nuestro mercado, la flojedad de los valores españoles en París, y en la indecisión de la Bolsa de Barcelona. La perspectiva de la política interior parece poco halagüeña, porque nadie alcanza á prever lo que pueda ocurrir en las Cortes. Por otra parte, los planes económicos y financieros del ministro de Hacienda son también causa de recelos, los que se reflejan con menos intensidad en el Amortizable, el cual, después de haber mejorado, cierra á 101'20.

El Banco Hipotecario negocia sus cédulas del 4 por 100 á 101'25.

Los Bancos, en general, se mantienen bastantes firmes, distinguiéndose el de España, que solo pierde medio entero al cambio de 448. Los demás cierran con tendencia alcista.

Los Tabacos á penas se publican, pero cierran sin variación sensible, á 401. En los valores ferroviarios se nota que las obligaciones de Ariza quedan á 105 y las nuevas del Norte á 96'75, con mejora de un cuartillo.

Los Altos Hornos adelantan medio punto, elevándose á 250.

Los francos no declinan en la tendencia alcista, oscilando entre 10 y 11 por ciento, por falta de papel para satisfacer la demanda. Las libras cierran á 27'87.

En París el exterior español ha sufrido alguna depresión, por efectos de noticias exajeradas referentes al estado de las cuestiones políticas.

José M.^a de Arévalo.

Nuevo servicio bimensual entre Málaga y Melilla y viceversa por la goleta

“Montserrat,”

Los consignatarios Sres. Clemente y Cano, ofrecen á su clientela precios sumamente económicos por tonelada y convenios á flete entero de dicho barco.

Carga general con inclusión de los impuestos, á pesetas 7 la tonelada.

Barrillería llena á pesetas 10 la tonelada.

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Aprobado por el Excmo. Sr. General Gobernador el proyecto de urbanización del terreno situado á la derecha de la carretera del Polígono, desde la fábrica de luz eléctrica hasta la calle de Castelar, los vecinos que deseen edificar en los solares que figuran en el plano que existe en la Secretaría de esta Junta, lo solicitarán en instancia dirigida á dicha primera autoridad en

la inteligencia de que las edificaciones han de ser de las proporciones y condiciones á que están sujetas las que se llevan á cabo en los antiguos huertos.

Melilla 17 Mayo 1907.—El Vocal Secretario, EMILIO MARMOL.

NOTICIAS

Aviso

El Jefe de Policía de esta plaza ha comunicado á los consignatarios de vapores, de orden de S. E., que queda prohibido expedir liquetes mientras no esté anclado en este puerto el vapor para el cual se expidan y como algunas personas que no son consignatarios suelen tomar como negocio el embarque de moros, se les hace saber esta resolución para que la tengan muy en cuenta y luego no aleguen ignorancia al exigírles la responsabilidad en que incurran.

Instrumental

En el vapor «Sevilla» debe llegar hoy á esta plaza el instrumental destinado á la banda de música del Regimiento Infantería de Africa número 68.

Obras

En nuestro bello Parque de Hernandez se están llevando estos días á cabo algunas obras de reforma.

Ratería

En el arresto ha ingresado un indígena acusado de haber hurtado á otro una pequeña cantidad de cebada.

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia FABRA

Las kábilas de Ceuta

Contra el Valiente.—Anyera y Beni-Mesala—Combates sangrientos

Las antiguas disidencias entre el Valiente y los angherinos háñse recrudecido.

La kábila de Angera, excitada por el Majzen, se ha presentado amenazadora ante el aduar de Beni-Mesala, residencia del célebre Hamido (Valiente).

Este reunió á los suyos, dispuesto á rechazar el ataque.

Los ancianos, mujes y niños, con los ganados y efectos de valor, internáronse en territorio de Ceuta.

El General Gobernador adoptó precauciones para proteger á los que se refugiaron en nuestro campo.

Los angherinos rompieron el fuego contra el aduar, siendo rechazados.

Los benimesalas incendiaron varias chozas.

Mas tarde trabáronse nuevos y empeñadísimos combates que duraron cinco horas.

El Valiente y los suyos, con valor imponderable, se multiplicaban contra los contrarios que les superaban en número.

Los ceutis, desde las alturas del campo exterior, siguieron con interés creciente las peripecias de la lucha.

Refuerzos

Cuando era más sangrienta, viéronse aparecer por las faldas de Monte-Negrón un centenar de askaris que, en carrera desenfrenada, acudían al campo de la lucha para auxiliar á los angherinos.

El combate tomó entonces mayores proporciones, pero no por esto retrocedieron los benimesalas, que disputaban á los angherinos el terreno palmo á palmo.

Cesa el combate.—Las bajas.

Al oscurecer terminó el combate.

Los dos bandos volvieron á sus posiciones.

Los angherinos han tenido numerosas bajas. Los del «Valiente» un muerto y varios heridos. Entre éstos se encuentra gravísimo un sobrino de Hamido.

Dos de los heridos han sido llevados al hospital militar de Ceuta.

Defensas.—Lo que ocurrirá hoy

Los Beni-Mesalas durante la noche han colocado minas á la entrada del valle de Anghera. De esta operación se han encargado los trabajadores de las minas de Castillejos, que explota el «Valiente».

Hoy espérase que los combates se reanuden y talvez sean decisivos.

Reina gran expectación en Ceuta.

De Tánger háñse enviado tropas para reforzar á las de Anghera.

Reunión de los Liberales

Animación.—Discurso de Moret.—Energía.—Acusación.—Anuncio.

En el Círculo Liberal ha tenido lugar la anunciada reunión de los liberales.

Existía verdadera expectación por conocer el pensamiento del Sr. Moret y esta circunstancia llevó á los salones del círculo numerosa concurrencia.

El Sr. Moret pronunció un extensísimo discurso, que sus correligionarios aplaudieron en los períodos más brillantes.

La característica de la oración política fué la dureza con que atacó al gobierno y la energía en sus afirmaciones.

Acusó á Maura de haber faltado al pacto político que concertó con los liberales pues éstos habían convenido con los conservadores en no oponerse á que tuvieran gran mayoría en el Congreso siempre que se les diera en la alta cámara la natural compensación.

Añadió que el gobierno se halla en condiciones de remediar el daño causado, y que

terramente sobre los últimos encuentros entre leales y rebeldes.

Confirmó los relatos que ayer publicamos, á los que solo hay que añadir algunos detalles.

El sábado, mientras en Arkeman peleaban las caballerías de ambos bandos, lucieron en la playa el Frailo y los rebeldes de la factoría, y con la cooperación del «Saide» les obligó á regresar al fortín. El buque cherifiano continuó el bombardeo empleando la granada de metralla y los defensores viéronse obligados á evacuarle, quedando solo diez ó doce hombres que huyeron el domingo á los primeros disparos del barco.

Dicho día no hubo lucha, pues como dijimos, abandonada la factoría, fué incendiada por los imperiales.

En el campamento de estos, se suscitó sobre las dos de la tarde, ligera alarma, por haberse divisado á lo lejos un numeroso grupo de rebeldes. Se hicieron las señales al «Saide» y cuando acudió habíase restablecido la normalidad. Era el Pretendiente que dando pruebas de valor quiso en persona reconocer las posiciones enemigas, retirándose despues.

Abandono de la factoría

La noticia que trajo el falucho de haber embarcado el «Saide» el carbón encontrado en la factoría no resulta exacta. El capitán nos dijo que no pudo efectuarlo por haber perdido algunas horas en acudir al llamamiento de los imperiales.

La noche del domingo abandonaron éstos el fortín, ante el temor de ser envueltos por los rebeldes.

Esta medida no tiene justificación, tanto más cuanto que dicen que las tropas no regresaron al campamento, permaneciendo toda la noche á la entrada de lengua de tierra donde aquella está emplazada.

Los rebeldes la recuperan

El Chaldy que había salido en la mañana del lunes camino de la factoría la ocupó sin resistencia al verla abandonada; y allí permanecen los guelayas rebeldes.

Traslado del campamento

Los imperiales han trasladado su campamento á los bordes de la Mar chica á quince minutos de Mohamedia. El lunes llevaron á cabo el traslado.

Nuevo bombardeo

Ayer, al apercibirse el «Saide» de la ocupación de la factoría, comenzó á bombardearla respondiendo los defensores con fuego de fusil. El buque se situó á 2.000 metros de la costa, causando poco efecto por resguardarse los defensores tras las trinchoras y en la vertiente sur de la colina.

Sin encuentros

Ayer no se registraron otras operaciones que las del «bombardeo».

Flanes para hoy

El Frailo atacará hoy el fortín, con el apoyo de los contingentes leales de las kábilas, y las tropas regulares irán al encuentro de los rebeldes que acampan en las cercanías del río Zeluam, cortando el camino que desde Arkoman conduce á Melilla.

Si consigue ocupar el fortín, permanecerá allí hasta esperar el resultado del otro combate.

Un herido

En el hospital ingresó anoche un moro que condujo el «Saide» con graves heridas en la pierna derecha.

Este barco tendrá que marchar á Gibraltar muy en breve para aprovisionarse de carbón, si no se le envía desde Tánger, como lo han pedido telegráficamente.

si no lo hace en breve plazo el partido liberal tomará una determinación definitiva.

Disposición

El «Diario Oficial» del Ministerio de la guerra publica en su número de hoy Real Orden disponiendo que de las veintiseis baterías de campaña de tiro rápido que en breve han de recibirse se darán cuatro piezas Scheneider á las tropas de Artillería de la comandancia de Melilla, la cual devolverá los cañones Saint Chamoud que actualmente tiene al primer regimiento montado de guarnición en Sevilla.

En el mar

Buque que encalla.—A flote.
—Nueva varadura.—Barco perdido.

Recíbense despachos de Gijón participando que el vapor inglés «Verhgreve», que llevaba cargamento de mineral de hierro, encalló en los bajos denominados de Serrapionar, quedando en grave peligro de perderse.

Inmediatamente se le prestaron auxilios, consiguiendo un remolcador, no sin grandes esfuerzos ponerle á flote.

El «Verhgreve», que solo había recibido ligeras averías, empezó á navegar, pero al llegar al punto llamado Puerto Viejo varó de nuevo, abriéndosele un gran vía de agua en la proa que se fué á pique á los pocos momentos.

La tripulación pudo salvarse lanzándose á los botes.

Acorazado francés.—Tripulación salvada

Un despacho de París participa que en el ministerio de Marina se ha recibido noticia de haber encallado el acorazado «Chanzy».

Añádese que la tripulación, compuesta de 400 hombres, se ha salvado.

Milagros

Algunos periódicos de esta mañana publican despachos de Zaragoza en los que se dicen que ayer ocurrieron tres milagros, consistentes en haber curado un ciego y dos cojos.

En Marrakech

Dicen de Tánger que el Gobernador de Marrakech, cumpliendo instrucciones del Majen, ha adoptado enérgicas medidas en previsión de desórdenes.

Ascensos

«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica el ascenso al empleo inmediato al Comandante señor Pascual Panca, capitán don Basilio Sarnos y teniente don Valentín Liquer, todos del cuerpo de inválidos.

Asamblea

Inauguración.—Proyectos aprobados.—Lo que se rechaza

Con gran solemnidad ha tenido lugar en el Paraninfo de la Universidad Central la inauguración de la asamblea nacional de producción y comercio.

El acto ha sido presidido por el ministro de Fomento.

Declarada abierta la asamblea en nombre del Rey, se dió lectura á varios informes de las diferentes ponencias, siendo aprobados tras ligera discusión con algunas modificaciones.

La asamblea ha rechazado el proyecto de creación de factorías subvencionadas por el Estado.

Asisten á la asamblea delegados de casi todas las cámaras de comercio de España.

El gobierno espera que la labor de la asamblea sea muy provechosa.

Contingente

Según informes procedentes del Ministerio de la guerra el contingente militar para el año 1908 será de 80.000 hombres.

Senado

La alta cámara ha acordado constituirse definitivamente mañana miércoles, despachando todas las actas pendientes, pues se supone que no han de presentarse dificultades.

Imposición

Pasado mañana se impondrán al Príncipe de Asturias las insignias de la Orden de la Victoria.

El acto será muy solemne.

Obsequio

El duque de Oporto ha invitado á un lunch á los jefes y oficiales del Batallón de Cazadores de Madrid, de que es teniente Coronel honorario.

La fiesta ha tenido lugar en Palacio y en ella que fué verdaderamente espléndida hubo brindis entusiastas.

Los invitados salieron muy complacidos por las atenciones del Príncipe portugués.

Presupuesto de guerra

No hay aumento.—Diner disponible.—La instrucción militar.—Otras mejoras.

Confírmase que el presupuesto de la Guerra no contiene aumento alguno en su cifra total con relación al actual.

Como en el presupuesto figura la consignación de cuatro millones y medio para la adquisición de cañones de tiro rápido y ya se invitó, se destinará la suma á mejorar la instrucción militar y el acuartelamiento.

Se destinarán cantidades para el alojamiento de los sargentos y para mejorar el servicio de cría caballar y remonta.

El magnífico vapor



“GABRIEL RIUS”

llegará á Melilla en breve

Admite carga y pasaje para Ceuta y puertos de la Costa Occidental de Marruecos.

Para más detalles, dirigirse á su consignatario

DON SAMUEL SALAMA

COSMOPOLITAS

Almacén de aceites, vinos y coloniales

Julio Sanchez Angosto

Con sucursal en la Plaza de Abastos. En este acreditado establecimiento se han recibido por el vapor «Velarde» variados surtidos de vinos Manchegos puro de uva, y Coloniales.

Se venden al por mayor y menor á los precios siguientes:

| | Pesetas |
|--|---------|
| Vino Blanco Manchego arroba de 16 litros | 7,00 |
| Id. id. id. Extra, arroba de 16 litros | 7,50 |
| Id. id. id. Bloison, id. | 7,00 |
| Id. id. Claret Valdepeñas, id. | 8,00 |
| Id. Tinto Valdepeñas, id. | 6,50 |
| Id. Claret de Jumilla, id. | 7,50 |
| Id. Blanco Ambar, id. | 9,00 |
| Id. Pasto Oro Albuñol, id. | 10,00 |
| Id. Tipo Madrid, id. | 8,50 |
| Bacalao Inglés, el kilo. | 1,50 |
| Morcilla ahorrizada de Candelario, el kilo. | 3,50 |
| Longaniza. | 3,50 |
| Aceite puro de oliva arroba de 12,50 litros. | 18,75 |
| Litro. | 1,60 |

También se han recibido variados surtidos en embutidos Granadinos y Extremeños, y los ricos jamones de Montefrío, sus precios son muy económicos.

Los pedidos se sirven á domicilio desde una arroba en adelante; los pagos son al contado.

No equivocarse.—El Almacén en playa y la sucursal en la plaza de abastos frente al mercado de huevos.

Almacenes de maderas

DE **RAFAEL GARCIA**

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablonés y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen colizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 2, (Polígono).

Banco Hipotecario de España

Préstamos en la plaza de Melilla sobre fincas urbanas con interés de 4'25 por 100 anual por tiempo de 5 ó 50 años, reembolsables á voluntad de los prestatarios antes de vencer los plazos.

Diríjase las solicitudes y correspondencia al agente del Banco en Málaga y su provincia D. Joaquín M. Sánchez Mendiluce.

No se admiten corredores.

Sabido es que el «gorila» vive en los bosques del Africa Central, y que su fuerza es muy considerable. Tan considerable y digna de respeto es la fuerza de este animalito, que los viajeros más experimentados cuentan que un «gorila» puede reñir con un león y vencerlo sin gran dificultad; puede también romper á un hombre en dos pedazos, y además puede coger un fusil y partirlo de una sola dentellada. Pero si nuestros lectores no ignoran nada de esto, seguramente si ignorarán una nueva hazaña del «gorila», que es la que sigue:

Unos colonos del Estado libre del Congo, en ocasión en que iban á internarse en un bosque de caobu, con objeto de explotar la madera, vieron desagradablemente sorprendidos por una lluvia de cocos que les caía desde lo alto de los árboles con inusitada violencia: los colonos no tuvieron tiempo más que para huir á escape y enterarse de que los furiosos tiradores eran una veintena de «gorilas», que defendían sus lares contra la invasión del industrialismo moderno.

Los colonos dieron parte del suceso y el comandante de la colonia destacó un pelotón de soldados, los cuales, al llegar al bosque, recibieron tal granizada de cocos, que tuvieron que retirarse con no pocos heridos y contusos.

El comandante intentó nuevamente hacer volver á los soldados, pero éstos dijeron que tenían miedo al coco.

En vista de esto el jefe armó á los soldados con unos escudos hechos de planchas de hierro y mediante tal recurso pudieron disparar sobre los «gorilas» y ahuyentarlos del bosque.

¡Siempre triunfa la inteligencia del hombre!

¡¡Ah!!!

Ha quedado constituido en París un grupo de «amateurs» y coleccionistas, cuyo objeto es fundar en dicha capital un museo del traje.

Además procurarán estudiar los medios prácticos de propagar el gusto por los estudios arqueológicos, relativos al traje, con auxilio de publicaciones periódicas y conferencias.

El Museo constará de dos departamentos: Museo propiamente dicho y biblioteca.

Contendrá el primero la historia entera del traje, desde sus tiempos prehistóricos hasta el presente.

En la biblioteca, aneja al Museo, existe una documentación completa referente á indumentaria.

La idea de esos «amateurs» no me parece muy acertada.

Lo que si me parece es que como empiecen á gastar dineros en bibliotecas y estudios para averiguar el origen del traje... ¡se van á quedar en cueros!

CASA COMISION

JOAQUIN CABO

DESPACHO DE ADUANAS

Precios económicos

DESPACHO:

En Melilla: Diván España

DESPACHO:

Malaga: Lorenzo Cendra 1

AGENCIA DE TRANSPORTES COMBINADOS

Esta casa que tiene demostrado durante sus doce años de práctica que cuantos han utilizado sus servicios se han beneficiado, establece á precio muy módico un servicio combinado desde **doméstico Barcelona á muelle Melilla con inclusión de los impuestos de Puertos**, evitando así toda intervención extraña que grava las mercancías en perjuicio del cliente. Para disfrutar de este beneficio, cuantos pedidos se hagan deben ordenar sean entregados á mis Agentes

Sres. Vda. de Orfila, Cert y Domenech, Parque, 3.--Barcelona

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Oporto, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean 25 Mayo, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre. Salidas para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila para Cebu, cuatro mártes, ó sean 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1º Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por el Canal de Suez para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, Filipinas y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual para Cuba y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz, el 16 y de Habana el 19 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para el Atlántico y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba á Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 28, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 18 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Oroc y Cumaná, con trasbordo en Puerto Cabello, y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en las Palmas y otros puertos de los de las Costas occidental de Africa y Golfo de Guinea. Regresan de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes, para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados, para Cádiz.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias, á viajeros del comercio y por pasajes de ida y vuelta. Precios convencionales por camarotes de lujo. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avlso importantes

REBAJAS EN LOS FLETES DE EXPORTACION.—La Compañía hace rebajas de 30 0/0 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que se van entregando y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fangas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 posetas. Frasco del vino de Acanthea, posetas.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanídico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafarge

Ramirez y Fernandez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: Carlos de Arellano.—MELILLA

Hotel La antigua Austriaca

La duena de este acreditado y conocido hotel, que tanta fama gozó en Melilla, vuelve á abrirlo en condiciones inmejorables.

El local, sito en el piso segundo de la calle de Santiago núm. 5. (Mantelito) es espacioso y ventilado. Dispone de amplio comedor y hermosas habitaciones, con vistas á dicha calle y á la de Alfonso XII. El mobiliario y servicio es todo nuevo.

Cocina francesa y española. Se admiten encargos para banquetes.

Santiago, 5, 2.º

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y túnel de Plaza de Armas.

“Sociedad Unión Comercial”

Agencia de Transportes Marítimos y Terrestres entre Málaga, Melilla y Menores de Africa.

Encargos Comerciales para la Compra y venta, Embarques y reexpedición á todos los puntos de España.

ESCRITORIOS

En Melilla, La Marina.—En Málaga, Acera de la Parra núm. 1.º.

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

La Ibérica

DE LA

Vienda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferratería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

Fonda La Africana

DE

EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, Mantelito

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.

Mesa redonda.—Servicio á domicilio.—Trato esmeradísimo.